

La calificadora estima PIB de 1.8% para el siguiente año

Fitch ve PPEF 2020 prudente y flexible

Redacción • La Razón

El Presupuesto 2020 redujo el gasto, incluso en programas sociales, para mantener una postura fiscalmente prudente, además del superávit de 0.7 por ciento; no obstante, existen riesgos de que el Producto Interno Bruto (PIB) en 2020 no sea de 2.0 por ciento, sino 1.8 por ciento, según Fitch Ratings.

De acuerdo a la calificadora, el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF 2020) está en línea con una política fiscal prudente, aunque las estimaciones del crecimiento del próximo año no incluyen una reducción esperada en la deuda bruta debido a una reciente operación de refinanciación de 7.5 mil millones de dólares.

Incluso, la calificadora apunta que si los estimados del crecimiento del PIB son menores a lo esperado, podría representar riesgos para el objetivo del superávit, lo que podría ocasionar que el Gobierno termine por requerir del Fondo de Estabilización de Ingresos Presupuestarios (FEIP) u otros ajustes fiscales.

Del crecimiento estimado de hasta 2.5 por ciento en 2020, la calificadora observó que existen riesgos de que los ingresos se reduzcan debido a los supuestos optimistas macroeconómicos y de producción de crudo.

Asimismo, pese a que el Gobierno estima una inyección el próximo año de dos mil 350 millones de dólares a Petróleos Mexicanos (Pemex), además de que proyectan apoyos por cuatro mil 400 millones de dólares, Fitch considera que los planes de inversión y reemplazo de reservas de la compañía podrían no cumplir con su plan de negocios.

Recientemente, la agencia S&P Global Ratings mencionó que el pronóstico de crecimiento del Gobierno para 2020 probablemente sea demasiado optimista; mientras que Moody's resaltó que para no cortar la calificación del país debería haber un mayor PIB; e incluso apuntó que la actual administración podría "echar mano" del FEIP.

Para Fitch, una estabilización en la inversión debería impulsar el crecimiento el

LA AGENCIA aplaude reajuste del superávit a 0.7%; sin embargo, no ven una reducción en la deuda pública; teme que un bajo crecimiento obligue al Gobierno a usar el FEIP

Marco macroeconómico 2020-2025

En el paquete económico del próximo año, el Gobierno federal reconoció que no se llegará a un crecimiento de 4.0 por ciento como lo contemplaba al inicio de la administración.

	2020	2021	2022
Crecimiento real del PIB (rango)	1.5a2.5%	1.8a2.8%	2.0a3.0%
Crecimiento real del PIB (puntual)	2.0%	2.3%	2.5%
PIB Nominal (mmdp)	26,254	27,798	29,490
Inflación al cierre	3.0%	3.0%	3.0%
Tipo de cambio nominal al cierre	20.0	20.1	20.3
Tasa de Interés nominal al final del periodo	7.1%	6.8%	6.3%
Plataforma de producción promedio (mbd)	1,951	2,073	2,238
Plataforma de exportación promedio (mbd)	1,134	1,205	1,301
Precio promedio del barril de petróleo (dls/barril)	49	52	52

*Cifras en porcentaje

Fuente: HR Ratings con base en los criterios Generales de Política Económica de la SHCP

próximo año, pero el empeoramiento de las perspectivas de crecimiento mundial apunta a continuos desafíos que probablemente limitarán la recuperación, ya que la expectativa de un mejor crecimiento también se basa en una mejor percepción del riesgo del sector privado hacia la política gubernamental.

La calificadora avaló que el presupuesto se basa en medidas administrativas para mejorar la recaudación de impuestos y reducir la evasión fiscal, así como la designación de ésta como un delito grave; no obstante, resaltó que el resultado de estos esfuerzos sigue siendo incierto, ya que aún no están garantizados.

Respecto a Pemex, mencionó que el presupuesto incluye una conjetura optimista de producción de petróleo, con un rendimiento general, incluida la que realice el sector privado, que alcanza a un promedio de 1.95 millones de barriles de petróleo, en comparación con un nivel actual de 1.7 millones de barriles de crudo, aunque la petrolera capturará el aumento de los ingresos y se prevé que los ingresos de éstos a nivel federal disminuyan a 1.8 por ciento del PIB en 2020, dada la reducción de la tasa impositiva efectiva sobre la compañía.

o el dato

El Gobierno apoyará a Pemex con más de dos mil millones de pesos el próximo año

0.6
Por ciento de crecimiento para este año, augura Hacienda